



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 12 de julio de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** Publimetro, La Jornada, Crónica, Excélsior, Reporte Índigo.

## **65% de empleadores burlan cuotas del Seguro Social/Publimetro**

Hasta 65 de cada 100 empleadores —negocios y empresas— que operan en México burlan el pago de cuotas al Imss y el pago de las prestaciones laborales mínimas que establece la ley. Una muestra de las historias de abuso laboral que genera dicha realidad, es el caso de la Taquería Orinoco, originaria de Monterrey, que fue clausurada por la Secretaría del Trabajo (local), por abusar de sus empleados y no pagar seguridad social. Este no es un caso único, de hecho, es un grave problema para el país; a través de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, el Inegi informa que en México existen tres millones 86 mil 611 empleadores. Pero, de acuerdo con el reporte más reciente del Imss, al cierre de junio pasado solo un millón 72 mil 231 de esos empleadores están registrados y pagan las cuotas correspondientes al Seguro Social. Lo anterior implica que dos millones 14 mil 380 empresas o negocios operan sin inscribir a sus empleados en el Seguro Social y, por lo tanto, sin pagar las prestaciones mínimas que establece la ley. Con base en tales cifras se puede establecer que 65.26% de los empleadores en México incumplen o burlan la obligación de dar seguridad social a sus trabajadores, tal como la Secretaría del Trabajo de Nuevo León lo comprobó en la Taquería Orinoco.

## **Múltiples deudas sin cubrir ponen en riesgo la operación del Isste/La Jornada**

Las deudas de cuotas y aportaciones de entidades gubernamentales al Isste registraron un incremento de 11% en 2022, para ubicarse en 80 mil 377.3 millones de pesos. La mayor parte, más de 68 mil millones, son del régimen de cesantía y vejez; es decir, es dinero de los trabajadores que debería estar en sus cuentas individuales para el retiro, pues de ahí saldrán los recursos para sus jubilaciones. El Informe Financiero y Actuarial 2023 del organismo señala que esta situación de impago representa un riesgo para su operación financiera. Menciona que mediante convenios, algunas entidades reconocieron y aceptaron pagar 10 mil 919 millones de pesos de lo que corresponde al RCV en 2022, pero únicamente cumplieron con el equivalente a 13.8%. En tanto, al Isste asegurador le deben 8 mil 562.7 millones de pesos, equivalentes a un incremento de 439.1 millones respecto del cierre de 2021. En este caso, las entidades públicas cubrieron 932.8 millones de pesos, equivalentes a 66.7% de lo convenido para el año pasado (mil 397.8 millones). También existe una deuda con el Fovissste por 3 mil 36.1 millones de pesos.

## **¡No son Milagrosos! Se intensifica batalla contra "productos engaño"/Publimetro**

La Cofepris enfrenta una batalla contra los “productos milagro” que supuestamente ayudan a bajar de peso, como, por ejemplo: Chupapanza, Shupanza, Less Less, 365 Skinny High Intesity y Body Balance High Intensity. Análisis científicos realizados a estos productos revelan que su consumo, además de no garantizarlos resultados, puede ser dañino para la salud humana y no cuentan con la regulación apropiada para poder estar en el mercado ni como un medicamento ni como un suplemento. Actualmente, la dependencia mexicana utiliza el término “productos engaño” en vez del “productos milagro”; sin embargo, refieren al mismo tipo de objetos que se promocionan a través de diferentes canales (televisión, redes sociales, radio, etc.) para llegar al público y tener ganancias económicas.

### **Hasta 75% de las proteínas en el calostro son anticuerpos que da la madre al bebé: expertos/Crónica**

Investigaciones realizadas en México, en instituciones como el Cinvestav, han podido documentar que hasta el 75% de las proteínas que están presentes en el calostro que se genera en el pecho materno durante la lactancia, son anticuerpos. La descripción de los componentes e interacciones al interior del sistema inmune fue presentada, el lunes por la noche en el Colegio Nacional, por los investigadores Leopoldo Santos Argumedo y Gabriela González Marisca, así como Michelle Klapp, del Hospital ABC, en la Mesa de Análisis Lactancia, nutrición y sistema inmune, convocada por los doctores Pablo Rudomin y Ranier Gutiérrez.

### **Muere por golpe de calor/Excelsior**

El subdirector de Epidemiología de la Secretaría de Salud de Baja California Sur, Alfredo Ojeda Garmendia, confirmó el primer deceso de la temporada asociado a las elevadas temperaturas ambientales, durante algunas jornadas que han rebasado ya los 40° centígrados. El funcionario informó que la defunción ocurrió en San José del Cabo, donde se identificó, al interior de un automóvil sin ventilación, el cuerpo sin vida de un hombre de 46 años de edad que, de acuerdo con la necropsia hecha por personal de la Procuraduría local, falleció debido a un golpe de calor por esfuerzo.

### **Obesidad, la enfermedad más prevalente en el mundo/Reporte Índigo**

La obesidad es uno de los principales factores de riesgo en el desarrollo de muchas enfermedades crónicas, advierte el doctor Gabriel Cubillos, fundador y director científico de la Clínica Obesidad y Envejecimiento. El médico de origen colombiano, que ha traído a México sus procedimientos innovadores para tratar problemas de obesidad y sobrepeso mediante el uso de tecnología láser, asegura que en la actualidad la obesidad es la enfermedad más prevalente en el mundo y en México se ha convertido en un problema de salud pública que está afectando incluso a niños. "Algunos niños ya tienen obesidad, por lo menos grado 2, sin decir que pueden tener más morbilidades porque aumenta la posibilidad de que tengan hipertensión, diabetes, un accidente cerebrovascular o cáncer. La obesidad es el inicio de muchas patologías", indica.